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L’URIM & LE THUMMIM 
LUMIÈRE ET PERFECTION 

   

Le pectoral avait une espèce de poche dans le dos des douze pierres, dans laquelle Moïse avait commandé de 

placer l’Urim et le Thummim. 

Exode 28 : 29-30  Tu joindras au pectoral du jugement l'urim et le thummim, et ils seront sur le cœur d'Aaron, lorsqu'il 

se présentera devant l'Éternel. Ainsi, Aaron portera constamment sur son cœur le jugement des enfants 

d'Israël, lorsqu'il se présentera devant l'Éternel. 

Lév. 8 : 8  Il lui mit le pectoral, et il joignit au pectoral l'urim et le thummim. 

En Hébreu, le mot Urim signifie ‘ lumières’, et le mot ‘Thummim’ signifie sainteté, intégrité, plénitude, et innocence. 

Il signifie aussi compléter, finir, terminer.  

Urim –  Lumières. Flamme, lumière du feu. Etre ou devenir brillant ; devenir lumière, le jour qui paraît, lumière 

du soleil ; éclairer, briller, luire, majestueux. 

Brillance ultime. Sans ombre de culpabilité, ni trace de péché pour gâcher sa lumière.  

‘’ Alors ta lumière poindra comme l'aurore, et ta guérison germera promptement; Ta justice marchera devant toi, et la gloire 

de l'Éternel t'accompagnera. Si tu donnes ta propre subsistance à celui qui a faim, Si tu rassasies l'âme indigente, Ta 

lumière se lèvera sur l'obscurité, Et tes ténèbres seront comme le midi.’’ Ésaïe 58 : 8, 10 

Thummim – Vérité ultime. Intégrité, droiture sans erreur d’aucune sorte. 

Ces deux pierres représentent LA PENSÉE DU SEIGNEUR DANS SON MINISTÈRE. Elles donnent au Souverain 

Sacrificateur plus de compréhension et d’autorité que même la loi écrite.  

C'était un moyen de déterminer la volonté de Dieu pour le peuple, dans une situation donnée, qui n'était peut-

être pas couverte par les lois ou ordonnances détaillées. On s'en servait pour consulter Jéhovah en cas de doute. 

Personne ne sait précisément ce qu'étaient ces lois et comment elles étaient utilisées.  

Dans le Nouveau Testament, nous avons le SAINT-ESPRIT, ou, comme dans… 

Jean 16:13 L'ESPRIT DE VÉRITÉ, il vous conduira dans toute la vérité. 

C’est aussi un portrait des deux témoins; les deux oliviers; les deux chandeliers; les deux prophètes. L’Ancien et 

le Nouveau Testament en la personne de Moïse et de Jésus.  

En d’autres termes,  ces deux pierres qui constituent l’Urim et le Thummim, soit l’Éphod, ou le pectoral étaient 

portées par les Souverains Sacrificateurs lorsqu’ils se présentaient devant le peuple pour un jugement.  Ils 

devaient porter ces vêtements pour faire un bon travail. Pour pouvoir rendre la justice ou un jugement avec 

équité; afin de rendre un jugement avec miséricorde. C’est ce que représente le ministère dans le Nouveau 

Testament.  

En d’autres termes, dans le Nouveau Testament, si nous œuvrons dans l’église, qui est le chandelier, notre 

responsabilité en tant que ministres est de nous assurer qu’il y ait transparence dans tout ce que nous faisons. 

Nous devons tout faire avec un esprit de bon jugement, avec miséricorde, sans esprit de politique. Il faut que le 

travail soit fait avec l’esprit de Christ. ‘’Si quelqu’un n’a pas l’esprit de Christ, il ne lui appartient pas.’’  
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Ce que nous venons de lire sont les caractéristiques des hommes de Dieu dans le Corps de Jésus-Christ. 

Quiconque œuvre, dans le Corps de Christ, en tant que ministre, s’il ne le fait pas selon ces capacités, il ne fait 

que la politique. Il ne pourra aller loin, ni avancer. N’importe quand un homme fait le travail de Dieu comme 

un mythe, que personne ne comprend parce qu’il tergiverse,il ne pourra pas avancer. Le résultat sera toujours 

négatif parce qu’il ne possède pas en lui-même, l’Urim et le Thumim. Lumière et perfection.  

Dieu nous suscitera certainement des hommes intègres qui nous aideront à manger au temps convenable et à 

être établis dans la vérité présente. Après tout, aucun réformateur n’a complètement restauré l’Église. Par 

conséquent, le véritable test consisterait à discerner les ministres qui ont le message pour l’heure présente dans 

laquelle nous vivons. Jean dit dans le chapitre 4 de I Jean : « Croyez, ne croyez pas à tout esprit, mais éprouvez les 

esprits pour voir s'ils sont de Dieu ; car plusieurs faux prophètes sont entrés dans le monde (religieux). 11 Un signe 

distinctif que nous devrions rechercher est : Croient-ils en une porte ouverte ?  

Un autre signe distinctif que nous devrions rechercher est : Ont-ils le fondement de l'esprit de charité ? Aiment-

ils vraiment la fraternité du Corps du Christ ? Trouvons-nous les vrais principes du Christ pratiqués ? s'ils sont 

de Dieu !  

L’Urim et le Thumim, selon la signification du mot hébreu, ces deux mots signifient : Lumière et Perfection. C’est 

la manifestation de Dieu de la vérité. Ces deux instruments, dans le naturel, représentent la protection physique. 

Cela signifie encore les caractéristiques de Dieu dans son ministère.  

Comme il est dit :  

Exode 28 : 30 Tu joindras au pectoral  du jugement l'urim et le thummim, et ils seront sur le cœur d'Aaron, lorsqu'il se 

présentera devant l'Éternel. 

En d’autres termes, le ministère que Christ va utiliser ne pourra pas paraître devant Dieu sans ces 

caractéristiques spirituelles. Ce sont des signes qui prouvent quand quelqu’un œuvre en dehors du plan de Dieu. 

Dans cette situation, il ne peut avoir ces caractéristiques parce qu’elles ne sont pas manifestées en lui. Notez bien 

que la Bible les appelle des vêtements sacrés. Quiconque œuvre dans le ministère sans cet esprit n’appartient 

pas à ce que Dieu est en train de faire sur la terre. Vous ne représentez pas la volonté de Dieu en face du peuple.   

Lumière et perfection dans son jugement. Cela signifie qu’un ministre qui rend un jugement, qui représente la 

parole de Dieu, il faut qu’il y ait de la lumière et la perfection dans ce que vous faites parce que c’est ce que 

l’Urim et le Thummim représentaient dans le sacerdoce, dans le ministère ; C’est la compréhension de Dieu. Il 

faut que le peuple puisse le voir à travers le ministère. À travers le souverain sacrificateur, les enfants d’Israël 

pouvaient voir la justice de Dieu, le bon jugement de Dieu dans sa vie. C’est pour cette raison que le peuple 

plaçait leur confiance dans ce ministère parce qu’ils voyaient dans ce ministère les caractéristiques du divin. 

Tous doivent commencer par être un sol de bord de route - trop crédules et fragiles. Le sol de bord de route est 

appelé âmes instables par Pierre. Paul appelle aussi sol de bord de route, petits enfants emportés par les vents 

de doctrine. Si une personne n'a pas de discernement, elle sera la proie de tout esprit d'oiseau qui viendra 

prendre la semence de la Parole de Dieu de son cœur. Ainsi, « Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils seront 

voir (discerner) Dieu. " Un débutant a du mal à discerner entre le pur et l'impur, le juste et l'injuste.  

Lev. 10: 9-10 Tu ne boiras ni vin, ni boisson enivrante, toi et tes fils avec toi, lorsque vous entrerez dans la tente 

d'assignation, de peur que vous ne mouriez: ce sera une loi perpétuelle parmi vos descendants, afin que 

vous puissiez distinguer ce qui est saint de ce qui est profane, ce qui est impur de ce qui est pur. 

Un oisillon est ainsi fait : il ouvre sa petite bouche à quiconque y met quelque chose. Cependant, même les 

ministres qui exercent dans leurs oeuvres depuis longtemps, dans certaines conditions, peuvent devenir 
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victimes d'un esprit d'oiseau qui enlève la bonne semence du cœur d'une personne. Prenez garde que quelqu'un 

ne vous trompe. Les ministres découragés sont plus facilement trompés. Il faut de la compréhension pour 

discerner entre le bien et le mal. 

1 Tim. 3: 2-4 Il faut donc que l'évêque soit … sobre, modéré... Il faut qu'il ne soit ni adonné au vin, ni violent, mais 

indulgent (patient), pacifique (pas un bagarreur), désintéressé (pas cupide)… Il ne faut pas qu'il soit un 

nouveau converti, de peur qu'enflé d'orgueil il ne tombe sous le jugement du diable.  

Celui qui travaille dans cette dimension n’a rien à craindre. Il fait tout ce qu’il a à faire, sans nul besoin de faire 

des stratégies, parce qu’il a en lui quelque chose que les autres cherchent. Il a en lui des choses qu’on cherche à 

se procurer. N’importe quand une personne ne peut déterminer ces attitudes  ou ces caractéristiques, en celui 

qui est debout en face de lui, alors il n’est pas encore prêt. C’est alors que le peuple se confiera dans son ministre 

quand il verra ce qui est en lui. 

2 Chro. 20 : 20   Le lendemain, ils se mirent en marche de grand matin pour le désert de Tekoa. A leur départ, Josaphat se 

présenta et dit : Écoutez-moi, Juda et habitants de Jérusalem ! Confiez-vous en l'Éternel, votre Dieu, et 

vous serez affermis ; confiez-vous en ses prophètes, et vous réussirez. 

Ils consultèrent l’Éternel avant d’aller en guerre. Alors, un ministère, debout en face du peuple qui ne porte pas 

ces choses sur sa poitrine, c’est-à-dire qui ne porte pas ces caractéristiques dans sa vie, l’Urim et le Thumim, 

lumière et perfection, transparence, le bon jugement, le discernement, comment le peuple arrivera-t-il à se confier 

en lui? Comment peut-on se confier à un homme qui n’a pas la pensée de Dieu? L’Urim et le Thumim 

représentent la pensée de Dieu dans un ministère. Comment peut-on se confier dans un homme qui fonctionne 

sous l’influence de la chair? Dans le Corps de Christ, nous avons un grand travail à faire. Comme je l’ai déjà dit, 

Dieu ne va pas utiliser un homme dans une telle situation.   

Cela signifie, en d’autres termes, que Dieu aura un Saint Sacerdoce sur la terre, dans le rapport du jugement, il 

possédera le discernement des esprits. Un ministre qui n’a pas le discernement de l’esprit ne peut rendre un 

jugement équitable dans une assemblée parce que toutes les fois qu’il doit rendre un jugement, il doit se baser 

sur le rapport de quelqu’un d’autre. Il devient donc un ministre qui prononce ces jugements sur des ouï-dire, 

parce qu’il n’a pas le discernement il est obligé de se baser sur les informations des rapporteurs. Avec le 

discernement de Dieu, il exécutera le jugement de Dieu à l’instar de Pierre face à Ananias et Saphira. Ils mentirent 

à l’homme de Dieu. Mais, sur le coup Pierre répondit : ‘’ Ananias, pourquoi Satan a-t-il rempli ton cœur, au point 

que tu mentes au Saint Esprit’’ En entendant cela, Ananias et Saphira tombèrent aux pieds de l’Apôtre. Cela 

arriva parce que Pierre, en tant qu’homme de Dieu, posséda l’Urim et le Thumim, le discernement de Dieu, il 

peut lire dans la pensée.  

Aujourd’hui, nous travaillons en grande partie sans la compréhension de Dieu et nous nous basons sur ce qu’on 

nous rapporte. Comment pouvons-nous bâtir une église, ou un ministère ainsi? On ne pourra jamais le faire. 

Cette étude nous permet de déceler différentes phases ou facettes en Dieu; les différentes dimensions du travail 

de Dieu dans un ministère. Cela permet aussi de voir la profondeur qu’un homme doit atteindre pour être utilisé 

par Dieu.  

Dans le rapport du jugement, il possédera le discernement de l’esprit de justice.  

Ce furent les deux pierres jointes au pectoral du jugement. Ces pierres font jaillir une lumière transparente 

comme un miroir qui permet de se voir. C’est comme un symbole de Dieu qui s’incarne dans le Souverain 

Sacrificateur. C’est pour cela que nous pouvons nous voir à travers lui dans l’Urim et le Thummim.  

Esdras 2 : 63 Le gouverneur leur dit de ne pas manger des choses très saintes jusqu'à ce qu'un sacrificateur ait consulté 

l'urim et le thummim. 
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Après le dénombrement des enfants d’Israël, Esdras passa l’ordre aux sacrificateurs. Ils cherchèrent leur maison 

paternelle, leur titre généalogique et ne le trouva point, alors on les exclut du sacerdoce. Pour nous, cela signifie 

que si un homme se recommande lui-même, son travail sera sans succès parce que Dieu ne l’a pas appelé. Dieu 

ne l’a pas établi. Il faut attendre jusqu’à ce qu’on consulte le jugement de Dieu en sa faveur. Sous la loi, les choses 

étaient strictes. Aggée dit que la gloire de cette dernière maison sera plus grande. C’est-à-dire si les choses étaient 

aussi strictes sous la loi, à plus forte raison de nos jours, si Christ n’appelle pas un homme dans le sacerdoce, il 

doit attendre.  

Néh. 7 : 65 Le gouverneur leur dit de ne pas manger des choses très saintes jusqu'à ce qu'un sacrificateur eût consulté 

l'urim et le thummim. 

Néhémie et Esdras rapportèrent le même événement. Ils avaient la même disposition. Les fils d’Adonikam 

voulaient travailler dans le temple.  

Nombres 27 : 18-23 Il se présentera devant le sacrificateur Éléazar, qui consultera pour lui le jugement de l'urim devant 

l'Éternel ; et Josué, tous les enfants d'Israël avec lui, et toute l'assemblée, sortiront sur l'ordre d'Éléazar et 

entreront sur son ordre. 

Ceci est un bon témoignage dans l’Ancien Testament. Nous voyons ici l’ordre qui décrit comment un homme 

doit être établi dans le ministère. Il aura la chance de s’asseoir pour apprendre avant de pouvoir participer aux 

choses saintes de Dieu. Il faut être choisi par Dieu.  Sinon, ces hommes ne sont pas admis à manger les choses 

saintes, ni à participer dans les affaires de Dieu si on ne consulte pas l’Urim et le Thumim en leur faveur.  

Toute l’assemblée sortira et entrera sur l’ordre d’Éléazar : Salomon dit : ‘’Celui qui a trouvé une femme 

vertueuse, elle a bien plus de valeur que les perles. Cette femme est une assemblée soumise dans l’ordre divin. 

Quand vous pouvez bâtir une assemblée soumise dans l’ordre, c’est une chose précieuse devant Dieu. 

Paul rapporta les paroles de l’Éternel à Moïse sur la montagne :  

Héb. 8 : 7  ... Aie soin, lui fut-il dit, de faire tout d'après le modèle qui t'a été montré sur la montagne. 

Dieu ne confiera rien en ce qui concerne son église, son peuple à quelqu’un, à moins qu’il ait une préparation. 

Quand un homme se présente et dit que Dieu l’a appelé, il faut lui demander quand Dieu l’a établi. À quel signe 

il peut prouver que Dieu l’a choisi. Moïse eut un modèle sur la Montagne.  

On ne peut pas faire le travail sans avoir eu un modèle, sinon ce que vous faites aura votre ressemblance. Si vous 

bâtissez une église sans avoir reçu le modèle de Dieu, sans être établi, enseigné et instruit par lui, sans être 

éprouvé pour être sûr que la main de Dieu est avec vous, alors vous bâtirez l’assemblée avec votre esprit, de 

sorte qu’elle sera à votre image. Et Christ ne l’acceptera pas. Comme Adam dit à sa femme : ‘’Nous avons un fils 

à notre ressemblance.’’ Et Adam fut un menteur, un meurtrier.  

Comme il tua son âme, son fils fait à son image se jeta sur son frère, et tua son frère. ‘’ Adam connut Ève, sa femme 

; elle conçut, et enfanta Caïn et elle dit : J'ai formé un homme avec l'aide de l'Éternel.’’ Gen. 4 : 1  

1 Tim. 5 : 22 N'impose les mains à personne avec précipitation, et ne participe pas aux péchés d'autrui ; toi-même, 

conserve-toi pur. 

Moïse fut la première personne à appliquer la doctrine de l’imposition des mains. Josué fut établi par 

l’imposition des mains des Lévites. Pourquoi Paul fit-il cette déclaration? Il lut dans l’Ancien Testament le strict 

règlement de l’Éternel pour que Moïse impose les mains à Josué. Il dit : ‘’un homme en qui réside l’esprit.’’ Un 

homme de qui on rend un bon témoignage pour participer à ta dignité.  

Nombres 27 : 20    Tu le rendras participant de ta dignité, afin que toute l'assemblée des enfants d'Israël l'écoute. 
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Le peuple n’écoutera pas un homme qui n’a pas la dignité de Dieu en lui. Il faut participer à la dignité de Dieu 

comme les soixante hommes sur lesquels Moïse posa les mains; c’est pour qu’ils puissent fairefaire le travail 

avec lui. Un homme de Dieu est vertical, il se tient droit devant Dieu. Il ne se met pas en obstacle devant un 

homme de Dieu pour lui barrer la route, pour détruire son assemblée afin d’avoir sa propre assemblée.  

Dieu éprouve toujours la foi d’un homme de Dieu pour voir s’il n’abandonnera pas son œuvre sous pression.  

Deut. 33 : 8  Sur Lévi il dit : Les thummim et les urim ont été confiés à l'homme saint, que tu as tenté à Massa, et avec 

qui tu as contesté aux eaux de Meriba.  

Moïse fut un homme en qui Dieu mit sa pensée, son discernement, sa vision. L’Urim et le Thumim furent confiés 

à l’homme saint : Dieu ne remit jamais son sacerdoce, ou son ministère à n’importe qui. Il le remit à un homme 

saint.   

Un homme compétent n’a pas besoin de faire de la politique, ni prendre les saints d’une autre assemblée pour 

bâtir sa propre assemblée. Si Dieu n’est pas avec lui, il le sait, il laisse la place à un autre.  

Dieu n’utilisera pas un homme qui a beaucoup de connaissance, mais qui n’a pas un bon esprit. Mais Dieu 

utilisera un homme qui a un bon esprit et mettra en lui de la connaissance. Paul dit :’’ aujourd'hui je connais en 

partie, mais alors je connaîtrai comme j'ai été connu.’’ 

Deut. 16 : 18 Tu établiras des juges et des magistrats dans toutes les villes que l'Éternel, ton Dieu, te donne, selon tes 

tribus ; et ils jugeront le peuple avec justice. 

Un ministre doit avoir la dignité. C’est un manque de dignité que de convoiter les saints d’une autre tribu pour 

venir dans votre assemblée. Les juges doivent juger avec charité, miséricorde, en d’autres termes avec Urim et 

Thummim.  

V. 19 Tu ne porteras atteinte à aucun droit, tu n'auras point égard à l'apparence des personnes, et tu ne recevras point de 

présent, car les présents aveuglent les yeux des sages et corrompent les paroles des justes. 

Tu ne porteras atteinte à aucun droit : Tu n’essaieras pas détruire le travail de ton frère pour renforcer le tien. 

Tu n’abaisseras pas ton frère pour devenir grand. Quiconque s’élève sera abaissé.  

Tu n'auras point égard à l'apparence des personnes : en jugement. Tu auras la même mesure pour tous.  

1 Jean 2 : 18-20   Petits enfants, c'est la dernière heure, et comme vous avez appris qu'un antéchrist vient, il y a maintenant 

plusieurs antéchrists : par là nous connaissons que c'est la dernière heure. Ils sont sortis du milieu de nous, 

mais ils n'étaient pas des nôtres ; 

 car s'ils eussent été des nôtres, ils seraient demeurés avec nous, mais cela est arrivé afin qu'il fût manifeste 

que tous ne sont pas des nôtres. Pour vous, vous avez reçu l'onction de la part de celui qui est saint, et vous 

avez tous de la connaissance. 

Ils sont sortis du milieu de nous : un antéchrist n’est pas l’église catholique. Ce sont eux qui furent parmi nous, 

mais qui n’étaient pas des nôtres. Celui qui laisse une assemblée, commence à la critiquer et se place en 

adversaire de cette église. C’est un antéchrist. Il faut savoir que tous ceux qui sont parmi nous, ne sont pas des 

nôtres.  

Il faut sonder les Écritures. Avec l’Urim et le Thummim, nous pouvons discerner l’esprit de justice ou d’iniquité 

dans une personne.  

2 Tim. 2 : 14-15 Rappelle ces choses, en conjurant devant Dieu qu'on évite les disputes de mots, qui ne servent qu'à la 

ruine de ceux qui écoutent. Efforce-toi de te présenter devant Dieu comme un homme éprouvé, un ouvrier 

qui n'a point à rougir, qui dispense droitement la parole de la vérité. 
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Plusieurs se sentent découragés par le fait que le présent ne ressemble pas au passé. Ne soyez pas découragés 

parce que chaque période a leur propre message. ‘’On ne peut pas et on ne doit pas tenter d’effacer le passé 

simplement parce qu’il ne répond pas aux exigences du présent.’’  Il faut savoir unir le passé et le présent. Il faut 

y faire un pont vers le futur. Ceux qui se découragent n’ont pas reçu le discernement par l’Urim et le Thummim.  

Lorsque Dieu se retire de la vie d’un homme, il perd le discernement spirituel, et tout vrai contact avec Dieu. 

Tout ce qui lui n’est qu’un savoir-faire naturel, mécanique: 

1 Sam. 28 : 6 Saül consulta l'Éternel ; et l'Éternel ne lui répondit point, ni par des songes, ni par l'urim, ni par les 

prophètes. 

Puisque l’Éternel ne lui répondit pas,  

V. 7 Et Saül dit à ses serviteurs: Cherchez-moi une femme qui évoque les morts, et j'irai la consulter. 

Il cherche d’autres sources de compréhension. C’est un danger pour un homme de Dieu. C’est pourquoi, Dieu 

avait dit à Ésaïe de ne pas marcher dans la voie du peuple.  

Esa. 8: 19-20 Si l'on vous dit: Consultez ceux qui évoquent les morts et ceux qui prédisent l'avenir, Qui poussent des 

sifflements et des soupirs, Répondez: Un peuple ne consultera-t-il pas son Dieu? S'adressera-t-il aux morts 

en faveur des vivants? A la loi et au témoignage! Si l'on ne parle pas ainsi, il n'y aura point d'aurore pour 

le peuple. 

2 Cor. 13 : 5 Examinez-vous vous-mêmes, pour savoir si vous êtes dans la foi ; éprouvez-vous vous-mêmes. Ne 

reconnaissez-vous pas que Jésus Christ est en vous ? à moins peut-être que vous ne soyez réprouvés. 

C’étaient les deux choses principales que le souverain sacrificateur devait avoir et s’il ne les avait pas, il n’était 

pas en ordre ; il n’était pas utile au peuple. S’ils n’avaient pas la connaissance de la Parole de Dieu, il n’était pas 

utile qu’il la place là. Puisqu’il l’avait là, il pouvait être interrogé sur les choses relatives à la Parole de Dieu et à 

la voie de Dieu.  

Mal. 2: 7 Car les lèvres du sacrificateur doivent garder la science, Et c'est à sa bouche qu'on demande la loi, Parce qu'il est 

un envoyé de l'Éternel des armées. 

Aucun ministre ne peut travailler dans les voies de Dieu à moins d’avoir la vérité et ensuite une compréhension 

de la vérité qui est la lumière. 

1 Jean 4 : 1 Bien-aimés, n'ajoutez pas foi à tout esprit; mais éprouvez les esprits, pour savoir s'ils sont de Dieu, 

car plusieurs faux prophètes sont venus dans le monde. 

 

 


